

Rabenstein, Mai 2023

Jugendblasorchester Wettbewerb des NÖ Blasmusikverbandes

Am 6. und 7. Mai 2023 fand im GuK Rabenstein an der Pielach der Jugendblasorchester Wettbewerb statt. Insgesamt 30 Orchester aus Niederösterreich traten in einem fairen musikalischen Wettbewerb mit etwa 800 Jugendlichen gegeneinander an. Teilnahmeberechtigt waren vereinseigene Jugendblasorchester, vereinsübergreifende Jugendblasorchester, sowie Musikschul- und Schulblasorchester. Die teilnehmenden Orchester traten je nach Altersdurchschnitt und Schwierigkeitsgrad der gewählten Stücke in den Stufen AJ (sehr leichte) bis EJ (schwere Literatur) an und gaben ein Pflichtstück und ein Selbstwahlstück zum Besten. Bewertet wurden die Orchester von einer Jury, bestehend aus Bundesjugendreferent-Stv. der ÖBJ (Österreichische Blasmusikjugend), Katrin Fraiß sowie den beiden renommierten Komponisten Thomas Asanger und Otto M. Schwarz nach 10 verschiedenen Kriterien.

Diese Art von Wettbewerb bietet Jugendlichen die Möglichkeit, sich neben dem Einzelunterricht am Instrument orchestral weiterzuentwickeln und er bereitet auf den folgenden Eintritt in die heimischen Musikkapellen vor. Man kann sehen und hören, wenn durch Engagement und Teamwork des Orchesters und auch des JBO Leiter:in die vorhandenen Potentiale voll ausgeschöpft werden. Darüber hinaus können die jungen Musiker:innen ihre Fähigkeiten demonstrieren und beweisen, dass sie sich dieser Herausforderung gemeinsam stellen können.

Die besten Orchester an diesen zwei Tagen qualifizieren sich für den 11. Österreichischen Jugendblasorchester Wettbewerb, der am 28. Oktober 2023 im Auditorium in Grafenegg stattfinden wird.

Der Vorstand des NÖ Blasmusikverbandes bedankt sich bei den vielen freiwilligen Helfer:innen, beim Musikverein Rabenstein mit Obfrau Sonja Zeilinger und der Gemeinde Rabenstein mit Bürgermeister Ing. Kurt Wittmann und seinem Team, für ihre tatkräftige Unterstützung bei der erfolgreichen Durchführung der Großveranstaltung.

Wir möchten allen Orchestern und ihren Orchesterleiter:innen herzlich zu den herausragenden Leistungen gratulieren!